
Protokoll der Spartensitzung Cavia vom 19.05.2023 in Sofia Bulgarien 
 

 
 

 
1. Eröffnung, Begrüssung 

 
Lena begrüsst die anwesenden Mitglieder in Sofia. 

 Eric Tierschutzbeitrat, der bereits gestern Besprechungen in der Standardkommission 
gehabt hat, berichtet in der Spartensitzung aus seiner Kommission. Seit Bosnien wurden 
viele Themen besprochen in vier Online-Besprechungen. Eines der Hauptthemen ist die 
Vogelgrippe. Es wird prioritär eine Impfung gesucht um die Tiere zu schützen, die die 
Züchter zu Hause halten und auch um wieder Ausstellungen möglich zu machen. Der 
EE-Vorstand diskutiert korrekte artgerechte Unterbringung der gefährdeten Tiere damit 
diese Tiere teilnehmen können. Weiter wurden Entscheide getroffen welche Tiere von 
den Shows ausgeschlossen werden wegen Uebertypisierung und die 
Standardkommissionen sind gestern involviert worden. Z. B. in Holland wurden einige 
Nagetiere auf eine schwarze Liste gesetzt, die nicht ausgestellt werden können. Dies 
aus dem Grund von Zoonose. Eric hat eine Liste und kann sie der Sparte Cavia zur 
Verfügung stellen. Es sind in Deutschland und Holland Aktivisten unterwegs, die das 
Töten der eigenen Tiere verbieten lassen will. Es muss immer durch einen Tierarzt 
ausgeführt werden. Wichtige Erfolge in Sachen Transportgesetz wurden die Argumente 
in Brüssel platziert und es sieht danach aus, dass Massentransporte wieder möglich sein 
werden. Z. B. Geflügelzüchter können sich am Transportsammelort treffen und dort kann 
ein Tierarzt ein Zertifikat für alle Tiere zusammen ausstellen. Es sieht auch so aus, dass 
der Verkauf von Tieren, vor allem an EE Schauen, und deren Rücktransport in das Land 
des Käufers wieder möglich sind. Der Ausstellungstierarzt bestätigt, dass das 
Transportzertifikat immer noch gültig ist und dies würde den Weitertransport möglich 
machen. Lena dankt für die wichtigen Informationen. Eric fragt nach den Skinnies und 
Lena erwiedert, dass wir dies in der Spartensitzung besprechen werden. Eric bestätigt, 
dass der Tierschutzbeirat grundsätzlich kein Problem mit den Skinnies hat, aber sich die 
Sparte Cavia bewusst sein muss was für ein Bild sie nach aussen darstellen möchte 



wenn die Skinnies aufgenommen sind für grosse Shows umso mehr. Eric nennt das 
Beispiel von Deutschland. Dann wenn ein Land klare Papiere und Infos zu einer Rasse 
hat und der Interessierte immer wieder die gleichen Aussagen hören, dass es dann 
glaubhaft herüberkommt und eher akzeptiert wird. Ein weiterer Hinweis von Eric ist, dass 
wenn wir das Jahr des Ursprungs des Skinnies kennen und dokumentieren können, 
dann wird auch sichtbar, dass es keine neue Rasse ist. Lena bestätigt, dass die Sparte 
ein Dokument ausarbeiten wird für die kommende Tagung. 

 
 
2. Feststellung der Anwesenheit 

 
Lena Tysk, Luc De Donder, Tom Erik Feragen (Norwegen Gast), Drazen Bilicic (Kroatien 
Gast), Brigitte Silberbauer, Petr Tejml (Gast Standardkommissionspräsident), Annette 
Creutzberg, Eva Bednarova und Andrea Kroftova und die Delegierten, die online 
teilnehmen. Dies sind Carina Stjernman (Schweden Gast), Patrick Staniec, Samuel 
Boucher, Zaira Sabattini, Daniel Banasiak und Melanie Polinelli. Dies ist die erste 
Hybridbesprechung in der Sparte Cavia an einer Tagung. Insgesamt sind  

 
 Es sind elf Delegierte aus angeschlossenen Ländern (Schweden, Belgien, Österreich, 

Dänemark, Slowakei, Tschechien, Deutschland, Frankreich, Italien, Polen und Schweiz) 
anwesend. Petr Tejml (Präsident der Standardkommission) und Drazen Bilicic von 
Kroatien, Tom Erik Feragen aus Norwegen und Carina Stjernman aus Schweden sind 
als Gäste hier oder online dabei. 

 
 
3. Korrespondenz und Mitteilungen 

 
 Spanien möchte nächstes Jahr die Mitgliedschaft bestätigen durch Ihre Anwesenheit. 

Ukraine möchte ebenfalls nächstes Jahr persönlich Mitglied werden. Lena hilft viel mit 
den Papieren und die Involvierten sind auf halben Weg der Arbeiten. 

 Lena und Luc hatten einen regen Austausch wegen der rassespezifischen Show in 
Belgien. 

 
 
4. Niederschrift der EE-Tagungen 

a) Konjic (Bosnia-Herzegovina) vom 27.05.2022 
b) Online vom 20.10.2022 

 
 Das Protokoll von Konjic und der Onlinebesprechung werden verdankt. Es sind keine 

Änderungen oder Anmerkungen der Anwesenden. Das Protokoll von heute wird 
wiederum in drei Sprachen verfasst.  

 
 
5.  Wahlen 
  
 Dieses Jahr sind Wahlen. Präsident, Vizepräsident, Sekretärin und neue Mitglieder in der 

Standardkommission. Lena fragt die Anwesenden ob jemand Präsident sein möchte und 
dankt für die Bestätigung ihrer Wahl. Annette wird als Vizepräsident gewählt. Andrea 
übernimmt das Sekretariat für die nächste Wahlperiode. Melanie stellt ihre Position zur 
Verfügung, weil sie die persönliche Teilnahme nicht garantieren kann.  



 Annette hat für die Standardkommission kandidiert. Die Anwesenden bestätigen die 
Wahl von Annette. Im Moment führt Petr für die Standardkommission eine Warteliste und 
wenn ein Platz frei wird, dann können neue Mitglieder gewählt werden. 

 
 Gion und EE Sekretärin besuchen die Spartensitzung. Gion begrüsst die Anwesenden. 

Die Sparten sind das Herzstück der EE. Ohne Sparten braucht es keine EE. Gion dankt 
den Delegierten für Ihre Arbeit. Unser ganzes Hobby ist in Gefahr wegen Tierschützern 
und Gesetzten, die uns das Leben erschweren. Cavias sind noch nicht so bedroht. Die 
Länder sollen sich gegen unsinnige Gesetze wehren und die EE wehrt für sie auf 
Europaebene. Gion fordert, dass die Delegierten mit den Politikern sprechen! Die EE 
spricht über den Beirat mit der Europapolitik. Er fordert die Delegierten auf den Beirat zu 
unterstützen, wenn er euch darum bittet. Gion dankt für die Mitarbeit im Voraus.  

 Gion freut sich auf die zahlreiche Teilnahme an der GV und vor dem Mittagessen wird 
ein Foto der anwesenden Delegierten gemacht.  

 Janine Jehl bittet die Delegierten die Adressliste zu kontrollieren und den Namen und 
Adresse der Dachorganisation aufzuschreiben. Dies ist sehr wichtig für die 
Statutenänderung aufgrund der Gesetzesänderung. Bei Fragen bitte ins Sekretariat 
kommen. 

 
 
6. Berichte der Präsidiumssitzungen 
 
 Die Adresslisten wurden auch dort besprochen. Der Tierschutzbeirat nahm seine 

Präsenz in der Standardkommission war und Eric ist viel kooperativer in der 
Zusammenarbeit. Lena ist sehr glücklich über die Unterstützung durch Eric und den 
Tierschutzbeirat betr. Skinny, Satin usw.. Ein grosses Thema waren die Regeln für die 
Europaschau. Lena hat vor allem einen wichtigen Input platziert betreffend den Käfigen. 
Die Plastikunterteilungen sind wichtig und der Raum muss mindestens 15 Grad warm 
sein und nicht wärmer als 25 Grad. Weiter wurden die Entschädigungen der Richter 
besprochen. Die Richter werden noch nicht bestimmt.  

 
 
7. Tagesordnung der Generalversammlung vom 20. Mai 2023 

 
 Norwegen und San Marino werden sich morgen präsentieren und wir hoffen, dass sie 

aufgenommen werden.  
 Morgen wird ebenfalls der EE Präsident gewählt und Gion stellt sich nochmals drei Jahre 

zur Verfügung. Willy Littau übergibt die Kasse. Lena hat den deutschen kandidieren 
Delegierten kennengelernt. Die Sparte dank Willy für seine unablässige tolle Arbeit für 
die Sparte und seinen Einsatz.  

 Morgen wird ebenfalls das ausführende Land der nächsten Tagung bestimmt. Im 
Moment ist geplant die Tagung in Tschechien durchzuführen. 

 
 
8. Aufnahme neuer Mitglieder 
 
 Lena ruft die anwesenden Delegierten auf, falls sie Länder kennen, die Mitglieder in der 

EE werden möchten sie an Lena weiterzuleiten. Lena hilft den Cavia-Vereinen gerne auf 
dem langen administrativen Weg zur Aufnahme in der EE. 



 Lena hat in der Präsidiumssitzung nachgefragt ob nicht auch nur einzelne Vereine 
Mitglied sein können um an den Shows teilnehmen zu können. Aber dies wurde 
abgelehnt. 

 
 
9. Bericht der Standardkommission Sitzung vom 18. Mai 2023 

a) Europastandard 
 
 Petr berichtet über die Agenda der Standardkommission. Drei Mitglieder waren 

anwesend, Lena, Eva und Petr. 
 Das Protokoll wurde direkt nach dem Meeting erstellt und den Delegierten per 

Messenger zugestellt. Ein Email folgt noch. 
 Drei Anpassungen wurden im Standard gemacht: 

1. USTeddy 
2. Holländer betreffend fehlendem Stop am Bein 
3. Pigmentflecken Skinny ist ein leichter Fehler 

 
 Die Regelung für rassespezifische Europaschauen wurden überarbeitet. Die Änderungen 

sind grün markiert und wurden den Delegierten per Messenger zugestellt. Das 
ursprüngliche Reglement ist aus 2015 und war in einigen Punkten veraltet.  

1. Artikel 1 Punkt f Tierschutz wegen Temperaturen und Plastiktrennwänden 
2. Aussteller können nur aus Ländern ausstellen, die auch Spartenmitglied sind. 
3. Die Ausstellungstiere dürfen nicht älter sein als fünf Jahren und müssen mindestens drei 

Monate alt und 500 Gramm schwer sein 
4. Der Richter kann an der Show nicht selber ausstellen zumindest nicht am gleichen Tag 
5. Die Richterentschädigung wurde angepasst. 
6. Es gibt ein BIS über die ganze Ausstellung von den drei Kategorien (Langhaar, Glatthaar 

und Strukturhaar) Atikel 9 Punkt c 
7. Für Champion und Europameister wurden die Anforderungen angepasst. 
8. Weiter wurden für Jungaussteller die Bedingungen für Champion und Meister angepasst. 

 
 Die Rasseliste wird im Spartenmeeting überarbeitet und den Delegierten zur Verfügung 

gestellt inklusive der Einteilung der Rassen zu den drei Gruppen, die ausgezeichnet 
werden können. Für die Satins und Crested muss evtl. ein neuer Gruppennamen 
gefunden werden. Der Name für diese Gruppe wird anschliessend unter Verschiedenes 
bestimmt. Dieser Name wird im Standard und im Reglement für rassespezifische 
Ausstellungen angepasst und ergänzt. Neu: Rauhaar und andere Varianten 

 
 Die Standardkommission ist ergänzt mit Annette und hat im Moment sieben Mitglieder. 
 
 Restliche Infos bitte im Protokoll lesen.  
 
 Luc fragt nach ob Skinnies in Affligem ausgestellt werden können. Lena kann diese 

Frage erst im Oktober beantworten und dies ist zu spät, daher ist ihre Antwort «nein». 
 
 Eurpastandard Punkte wurden angepasst. Siehe oben. 
 
b) Neuaufnahmen von Rassen / Farbenschlägen in den Ländern 

 Es wurden keine neuen Rassen dem Standard hinzugefügt. 
 

 



10. EE-Preisrichterschulung im Jahr 2023-2024 
 
 2023 wird die Richterschulung in Affligem stattfinden zusammen mit der 

rassespezifischen Europaschau. Dies am Samstagnachmittag und Sonntagvormittag. Es 
werden Rosetten präsentier und Daniel B. präsentiert seine Skinny/Werewolf Studie. 
Daniel bestätigt, dass er am Richterseminar teilnehmen wird und eine Präsentation 
vorbereiten wird.  

 
 2024 wird die Richterschulung in Tschechien evtl. wieder zusammen mit der EE-Show 

stattfinden. Luc schlägt vor zuerst die Erfahrung in Affligem abzuwarten und dann im 
Anschluss zu entscheiden ob wir dies gleich in Tschechien durchführen. Petr und Andrea 
haben sich kurz besprochen und schlagen vor, dass das Seminar wieder mit der EE-
Show zusammenzulegt wird, da die Tagung ebenfalls in Prag stattfindet und wir 
ansonsten drei Mal nach Prag reisen müssten. 

 
 
11. Besprechung Rassebezogenen Europaschauen in Affligem / B vom 24.-26. 

November 2023 
 
 Luc hat eine Präsentation für die Show erstellt. Alle Details wurden abgeklärt. Freitag 

von 13-20 h kann eingeliefert werden. Samstagmorgen Ausstellungsbewertung mit 
Katalogabgabe bis Mittag, Samstagnachmittag Seminar und anschliessend 
Züchterabend, Sonntagvormittag Seminar, nach dem Mittagessen ab 15 h Tiere 
auskäfigen, Aufräumen und dann Abreise. 

 Richterliste ist noch nicht erstellt. Jeder Richter richtet ca. 50 Tiere abhängig von der 
Anzahl Meldungen. 

 
 Luc braucht schnell die Anzahl der Teilnehmer am Seminar (Anmeldeschluss 1. Juli 

2023). Die Anzahl Meldungen für die Ausstellung ist im Moment noch zweitrangig. 
Schweden braucht die Richterliste bald, damit die Richter eingeladen werden können. 
Lena bittet die Delegierten den Richtern das Datum bekannt zu geben und sie zu bitten 
das Datum frei zu halten.  

 
 
12.  Besprechung der Europaschau im 2024 
 14.-17. November 2024 ist im Moment das gewählte Datum, dies ist aber noch nicht fix. 

Der Ausstellungsort ist ca. 1 h ausserhalb von Prag. Andrea wird den Namen noch 
schreiben. Es ist eine Kaninchen- und Meerschweinchenausstellung geplant. Evlt. 
werden noch weitere Kleintier-Spezialklubs eingeladen. Andrea freut sich sehr, dass der 
tschechische Klub ebenfalls die Organisation übernehmen darf. Die EE hat als 
Meldegeld Euro 12 pro Tier vorgeschlagen.  

 
 
13.  Krankheiten  
 Daniel hat in Warschau und Warschau-Distrikt heute Morgen ein Telefongespräch mit 

dem Tierarzt. Thema war eine geforderte Impfung. Daniel musste erklären, dass 
Meerschweinchen nicht gegen Tollwut geimpft werden können. Daniel musste nun 
kurzfristig die Show in seinen Garten zügeln und daher wird es in Polen voraussichtlich 
nicht viele Shows geben, so lange sich diese Situation nicht verbessert und vereinfacht.  

 
 



14. Fragen, Anregungen und Wünsche 
 

 Annette fragt nach ob in Tschechien eine Eingangskontrolle stattfindet. Andrea bestätigt 
dies. 

 Luc bestätigt dies ebenfalls für die rassespezifische Eurpaschau in Affligem. Kranke 
Tiere werden in Quarantäne gesetzt.  

 
 Die Sparte erhält die Entschädigung von Euro 500. Dieses Jahr werden sie der 

rassespezifischen Europaschaue zur Verfügung gestellt, inklusive der Euro 100 von 
letztem Jahr erhält Luc Euro 600 für Seminar und Ausstellung im November 2023. 

 
 Der Europastandard wurde dahingehend geändert, dass der im 2004 erstellte Standard 

von einigen Ländern jetzt allen Mitgliedsländern gehört.  
 
 Jedes Mitgliedsland sollte nur mit dem EE Standard arbeiten und nicht mehr mit seinem 

eigenen Standard. Lena würde das gerne ändern, dass es den Mitgliedsländern erlaubt 
ist weiterhin ihren Landesstandard zu brauchen und den EE-Standard als weiteren 
Standard. Ebenfalls wird neu ein Oberrichter hinzugefügt. 97 Punkte und höher und 0 
Punkte müssen vor Oberrichter gegengezeichnet werden. Dies wurde schon länger so 
praktiziert und nun in den Regeln niedergeschrieben. Der EE-Badge wird vergeben an 
Richter, die drei Seminare und eine EE-Ausstellung gerichtet haben. Lena wird dies 
ebenfalls in den Regeln niederschreiben.  

 
 In den Regeln für die EE-Standardkommission gab es zwei Neuerungen: wie viele 

Mitglieder sollen dabei sein. Jetzt steht fünf bis sieben und neu sind es fünf oder sieben 
Mitglieder. Lena möchte eine ungerade Anzahl beibehalten. Spesen von Euro 1000 und 
neu Euro 500. 

 
 Lena bittet die Delegierten, die Reglemente durchzusehen, damit spätestens nächstes 

Jahr an der Tagung alle Dokumente aktuell sind.  
 
 Lena möchte die Website updaten. Alle Delegierten sollen ein Bild Ihrer Wahl einsenden. 

Wer dies nicht macht, findet Lena ein Bild online und wird dieses verwenden. Lena 
möchte dies bis Mitte Juni erledigen. Auf der Website wird nur das Foto und die Email 
erwähnt sein.  

 
 
15. Verschiedenes 

 
 Nochmals die Liste, die Lena von Jeanine erhalten hat, bitte zeitnah updaten und nicht 

vergessen den Dachverband einzufügen.  
 
 Der Standard wird gemäss gestrigem Entscheid der Standardkommission nur noch in 

Englisch überarbeitet. Jedes Land ist für die Übersetzung unter Einhaltung des 
Copyrights selber verantwortlich.  

 
 Lena und alle Delegierten danken Sandra und Melanie für die jahrelange Arbeit als 

Sekretärinnen in den Kommissionen. 
 
 Lena beendet die Spartensitzung und freut sich alle in Affligem im November wieder zu 

sehen.  



 
 

4. Juni 2023 
 Melanie Polinelli 
 Sekretärin Sparte Cavia 
 

 


